

ABSTRAK

Dheny Puspitasari: Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Praktik Penggunaan Kartu Membership (Studi Kasus Pada Membership Kawan M di Media Alternatif Project Multatuli)

Penulisan skripsi ini dilatarbelakangi dengan munculnya permasalahan pendanaan terhadap kegiatan operasional media alternatif Project Multatuli sehingga pihak Project Multatuli mensiasati dengan mengadakan program membership Kawan M yang bersifat perorangan dan berbayar. Pada sudut pandang ulama Hukum Ekonomi Syariah terdapat ulama yang melarang adanya membership berbayar yaitu seperti Lajnah Ad-Da'imah, Lembaga Fatwa Kerajaan Arab Saudi, dan Majma' al-Fiqih al-Islami dengan alasan karena dikhawatirkan akan terdapat unsur gharar, spekulatif, dan menimbulkan perselisihan.

Tujuan dari penulisan skripsi ini yaitu: 1) Untuk mengetahui serta mendeskripsikan mekanisme penggunaan membership Kawan M pada media alternatif Project Multatuli. 2) Untuk mengetahui serta menganalisis tinjauan Hukum Ekonomi Syariah terhadap praktik penggunaan membership Kawan M di media alternatif Project Multatuli.

Adapun metode penelitian yang digunakan pada penulisan skripsi ini adalah metode deskriptif analitik dengan menggunakan sumber data primer dan sekunder yang menghasilkan data kualitatif. Dimana data-data tersebut diperoleh melalui studi kepustakaan, studi lapangan, wawancara, dan studi dokumentasi. Adapun teknik analisis data yang dilakukan yaitu mengumpulkan data, mengklasifikasikan data, menganalisis data, dan menyimpulkan hasil temuan.

Penelitian ini bertolak pada Fatwa DSN No: 62/DSN-MUI/XII/2007 Tentang Ju'alah serta terhadap kaidah-kaidah fikih, hadist, dan Al-Qur'an yang berkaitan dengan akad Ju'alah dan pendapat-pendapat ulama mengenai penggunaan membership. Berdasarkan hal tersebut pada penulisan skripsi ini ditemukan bahwa: 1) Mekanisme penggunaan membership ini dapat dilihat dari tahap awal pendaftaran sebagai membership Kawan M di laman <https://projectmultatuli.org> hingga sampai calon pengguna mendapatkan notifikasi lunas bayar dan dinyatakan aktif sebagai pengguna membership Kawan M yang mana membership itu dapat digunakan untuk mendapatkan benefit yang telah dijanjikan. 2) Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah terhadap penggunaan membership Kawan M pada media alternatif Project Multatuli adalah boleh dengan syarat perlu adanya perbaikan agar lebih sesuai dengan aturan Hukum Islam.

Kata Kunci: *Membership; Hukum Ekonomi Syariah; Ju'alah*